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Prefeitura de Ernestina entrega academia ao ar livre 
na Escola João Alfredo Sachser, em Três Lagoas 

  O município de Vic-
tor Graeff será palco da  
Feira do Presente, um 
evento especial que prom-
ete movimentar a cidade 
de 13 a 15 de dezembro. 
Voltado para valorizar o 
comércio local e oferecer 
entretenimento de quali-
dade, o evento é uma ex-
celente oportunidade para 
reunir famílias, amigos 
e toda a comunidade em 
um clima de festa e con-
fraternização.
  A programação da feira 
é diversificada e atende a 
todos os gostos:

-Sexta-feira (13/12):
  - 20h00: Show com Glê 
Duran
  - 22h00: Apresentação da 
Banda Portal da Serra
  
- Sábado (14/12):

  - Durante o dia: Encon-
tro de Motos e Apresen-
tações Culturais
  - 21h30: Show com a 
Banda Destaque Nacional 
- Domingo (15/12):
  - 17h30: Encerramento 
com o espetáculo de Léo 
Mathias & Daniel
  A feira contará também 
com uma exposição do 
comércio local, que ocor-
rerá no Pavilhão da Co-
munidade Evangélica, 
enquanto os shows serão 
realizados na Praça Mu-
nicipal. Confira os horári-
os:
- Sexta-feira: das 17h00 às 
21h00
- Sábado: das 10h00 às 
22h00
- Domingo: das 10h00 às 
18h00
  A Feira do Presente é 
mais que um evento com-
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VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

ercial; é uma celebração 
da união comunitária e da 
riqueza cultural de Victor 
Graeff. Com música, cultu-
ra, e oportunidades para 
compras, a feira reforça a 
importância do consumo 
local e proporciona mo-
mentos inesquecíveis para 
os moradores e visitantes.
  Marque na sua agenda 

A Prefeitura Municipal 
de Ernestina realizou, 
em 22 de novembro do 
corrente ano, o ato de 
entrega da Academia 
ao Ar Livre na Escola 
João Alfredo Sachser, 
situada na localidade 
de Três Lagoas. Cabe 
salientar, que era uma 
reivindicação antiga 
da comunidade escolar, 
mas com a mediação 
da diretora da escola, 
Marlise Soares Rodri-
gues junto à Adminis-
tração Municipal, o que 
era apenas um sonho, 
agora tornou-se reali-
dade. 
Na ocasião, o prefeito 
Renato Becker, fri-
sou que: “A academia 
ao ar livre é de suma 
importância para es-
timular a prática de 
atividades físicas pelos 

moradores e comuni-
dade escolar, da locali-
dade de Três Lagoas. 
Era uma reivindicação 
da diretora da escola 
Marlise Soares Rodri-
gues, mas que a Admin-
istração Municipal está 
atendendo com muito 
prazer. Estamos trabal-
hando firme para at-
ender as demandas de 
Esporte e Lazer para 
oferecer diversas ativi-
dades à comunidade. 
Esportes e Lazer tam-
bém é saúde pública”, 
explicou o prefeito Re-
nato Becker.    
Na oportunidade, a di-
retora da Escola João 
Alfredo Sachser, Mar-
lise Soares Rodrigues, 
destacou que: “A aca-
demia ao ar livre era 
uma reivindicação an-
tiga da escola e da co-

munidade, pois quere-
mos com a academia 
estimular práticas de 
exercícios físicos e 
proporcionar o bem es-
tar dos alunos, melhor 
idade, clube de mães, e 
as famílias em geral da 
comunidade. Queremos 
de forma muito espe-
cial agradecer ao Pre-
feito Municipal Renato 
Becker, por ter atendido 
a nossa solicitação do 

projeto da escola e ex-
ecutado a instalação de 
novos equipamentos 
para suprir às necessi-
dades da academia ao 
ar livre da comunidade 
escolar. Acreditamos 
que esse projeto é im-
portante e irá contribuir 
na promoção da saúde e 
na integração das pes-
soas,” frisou a diretora 
Marlise.

Victor Graeff se prepara para a Feira do Presente
 de 13 a 15 de dezembro

e venha prestigiar a Feira 
do Presente. Não perca a 
chance de aproveitar óti-
mos shows, apoiar o comé-
rcio local e vivenciar o es-
pírito natalino em grande 
estilo!
Se precisar de ajustes ou 
informações adicionais, 
posso reformular!
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Nicolau Vergueiro conquista selo Pra-
ta no programa Compromisso com a 
Alfabetização 2024 
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IBIRAPUITÃIBIRAPUITÃ NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

O município de Nico-
lau Vergueiro comemora 
mais uma importante 
conquista na área da Edu-
cação:  a certificação com 
o selo Prata no programa 
Compromisso com a Al-
fabetização 2024, uma 
iniciativa do Ministério 
da Educação (MEC) que 
avalia o desempenho das 
redes de ensino no pro-
cesso de alfabetização.
A certificação é baseada 
em 20 critérios relacio-
nados à alfabetização 
que, juntos, somam 100 
pontos possíveis. Os mu-
nicípios participantes são 
classificados nas catego-
rias Bronze, Prata e Ouro, 
conforme seu desempen-
ho.
A iniciativa é desenvolv-
ida dentro do Compro-

misso Nacional Criança 
Alfabetizada (CNCA), 
para reconhecer o tra-
balho das Secretarias de 
Educação na alfabeti-
zação das crianças bra-
sileiras, celebrando os 
avanços alcançados ao 
longo do ano. Participam 
as Secretarias Estaduais, 
Municipais e Distrital de 
Educação que aderiram 
ao compromisso.
💬 Para a secretária de Ed-
ucação e Cultura, Priscila 
Muniz, “é muito gratifi-
cante ver nossa Educação 
avançar de forma tão sig-
nificativa. Esta é a terceira 
avaliação em que alcan-
çamos resultados expres-
sivos, graças ao empen-
ho conjunto de todos os 
profissionais da educação 
em nosso município”, 
destaca.

Ibirapuitã celebra 37 Anos com a 11ª Edição 
da Ibirafest
  A Ibirafest se consolidou 
como um dos eventos mais im-
portantes da região, oferecen-
do uma programação diver-
sificada que contempla todos 
os públicos. Desde apresen-
tações culturais que exaltam 
as raízes da comunidade até 
shows de artistas renomados, 
a festa é um reflexo do orgulho 
e da união dos ibirapuitenses. 
  A Ibirafest é um momento 
para fortalecer os laços comu-
nitários e celebrar as conquis-
tas do município ao longo de 
seus 37 anos de história. A pro-
gramação inclui apresentações 
culturais que destacam a 
riqueza artística local, eviden-
ciando o talento e o compro-
metimento da comunidade.   
 O público pode esperar 
por uma agenda repleta de 
atividades, que inclui shows 
musicais, apresentações te-
atrais, feiras de artesanato e 
gastronomia, além de mo-
mentos de integração comu-
nitária. As noites prometem 

ser de muita música, com ar-
tistas locais e regionais que 
irão animar os participantes. 
 A Ibirafest é conhecido por 
sua capacidade de reunir pes-
soas de todas as idades em 
um ambiente acolhedor e fes-
tivo. Crianças, jovens, adultos 
e idosos encontram na festa 
um espaço de lazer e diversão, 

reafirmando o espírito acolhe-
dor que caracteriza Ibirapuitã. 
 Reúna sua família, convide os 
amigos e venha comemorar 
conosco! Fique atento à pro-
gramação completa que será 
divulgada nos próximos dias 
e garanta sua presença em um 
dos momentos mais aguar-
dados do ano no município. 

MORMAÇOMORMAÇO

Mormaço conquista Selo Ouro no Programa Com-
promisso Nacional Criança Alfabetizada
 O município de Mormaço 
comemora com orgulho a 
conquista do, reconheci-
mento máximo pelos resul-
tados excepcionais obtidos 
no processo de alfabeti-
zação, conforme os critérios 
estabelecidos pelo Progra-
ma Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada. A 
premiação é fruto de um 
trabalho coletivo que en-
volveu alunos, professores, 
gestores escolares, famílias 
e toda a comunidade, refor-
çando o compromisso de 
todos com uma educação 
de qualidade.  
  O resultado preliminar, 
divulgado no dia 22 de no-
vembro, confirmou que 
Mormaço atingiu 95 pon-
tos, garantindo o Selo Ouro 
graças a iniciativas direcio-
nadas para fortalecer a alfa-
betização e incentivar boas 
práticas educacionais.  

Entre as estratégias imple-
mentadas, destacam-se:  
Reforço escolar para alu-

nos com dificuldades de 
aprendizagem;  
- Formação continuada para 
professores, promovendo o 
aprimoramento pedagógi-
co;  
- Adesão a programas fed-
erais e estaduais voltados à 
alfabetização;  
- Nomeação de articu-
ladores municipais para 
coordenar e monitorar as 
ações;  
- Criação do cantinho da 
leitura nas salas de aula, 
estimulando o gosto pela 
leitura;  
- Melhoria dos índices de 
aprendizagem, comprovada 
pelo desempenho das cri-
anças em testes de leitura, 
escrita e matemática.  
Esse desempenho reflete 
também o empenho dos 
professores, que adotaram 
metodologias pedagógicas 
diferenciadas, focadas em 
garantir a alfabetização ple-
na das crianças.  
A conquista do Selo Ouro 
demonstra que Mormaço 

está no caminho certo para 
garantir que todas as cri-
anças sejam alfabetizadas 
na idade certa, construindo 
um futuro melhor para o 
município. Este marco é um 
reflexo do compromisso co-
letivo com a educação e a 
formação de cidadãos pre-
parados para os desafios do 
futuro.  
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Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

Herança
Os valores são como sementes 
plantadas que, ao longo do 
tempo, germinam e se transfor-
mam em árvores frutíferas nas 
vidas das novas gerações. Nesse 
contexto, os ensinamentos dos 
nossos avós desempenham um 
papel crucial, pois nos ensi-
naram a importância de fazer o 
bem, valorizar a simplicidade e 
apreciar os pequenos detalhes 
da vida. Esses valores essenciais, 
quando bem cultivados, têm o 
poder de moldar não apenas a 
nossa existência, mas também 
a de nossos filhos e futuras 
gerações.
Nossos avós, com suas histórias 
de vida e experiências, sem-
pre destacaram a importância 
de fazer o bem ao próximo. 
Lembro-me das lições que ouvi, 
com vozes sábias e carinhosas, 
sobre como
um simples gesto de bondade 
pode iluminar o dia de alguém. 
Essa prática do bem não busca 
reconhecimento, mas sim a 
alegria genuína de ajudar. Os 
pequenos atos de gentileza têm 
um impacto profundo, criando 
um ciclo positivo que se espalha 
pela comunidade.
Além disso, a valorização da 
simplicidade é um ensina-
mento precioso que muitos de 
nós herdamos. Em tempos de 
excessos e superficialidades, 
devemos nos lembrar que a 
verdadeira felicidade reside nas 
coisas simples: um sorriso, uma 
boa conversa, um almoço em 
família. Ensiná10s a valorizar 
o que realmente importa nos 
ajuda a encontrar beleza nos 
pequenos detalhes da vida que 
muitas vezes ignoramos na cor-
reria do cotidiano.
Os valores que herdamos, são 
um tesouro
inestimável que deve ser cuida-
dosamente guardado e passado 
adiante. À medida que nos esfor-
çamos para moldar o caráter de 
nossos filhos, devemos lembrar 
que cada ato de bondade, cada 
gesto de simplicidade e cada 
lição de respeito e empatia con-
tribui para um legado positivo. 
Que possamos ser os transmis-
sores desse patrimônio vali-
oso, garantindo que as futuras 
gerações não apenas conheçam, 
mas também vivam esses 
princípios fundamentais. Em 
última análise, ao cultivarmos e 
compartilharmos esses valores, 
estamos construindo um mundo 
melhor, onde o bem-estar cole-
tivo prevalece sobre o individual.

O MENSAGEIRO
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Maria Antônia e Maria Gabi bril-
ham em “O Rei Leão”
Na semana passada, as 
irmãs Maria Antônia e 
Maria Gabi brilharam no 
palco do Teatro do
Sesc, onde anualmente se 
apresentam com a Petipa 
Escola da Dança, em qua-
tro sessões
lotadas. Em 2024, o tema 
do espetáculo foi “O Rei 
Leão”.
Ele conta a história de 
Simba, um leãozinho 
cheio de vida, que sonha 
em seguir os passos
de seu pai, o sábio e bon-
doso Rei Mufasa. Mas 
quando uma tragédia ac-
ontece, Simba se
sente perdido e foge, car-
regando a dor e a culpa. 
Longe de casa, ele encon-
tra novos
amigos, Timão e Pumba, 
que o ensinam a viver sem 
preocupações. Porém, o 

O WhatsApp liberou, nesta 
quinta-feira (12), algumas 
novidades para as chamadas 
de áudio e vídeo no aplicativo. 
Agora, usuários poderão fazer 
uma ligação apenas com mem-
bros selecionados de um grupo. 
Assim, é possível conversar so-
mente com algumas pessoas, 
sem notificar as demais do chat, 
um recurso ideal para planejar 
surpresas, por exemplo. A Meta 
também melhorou a interface 
de chamadas na versão do men-
sageiro para computadores. Em 
uma aba própria, os usuários 
poderão rapidamente iniciar 
uma ligação e criar um link para 
a chamada, facilitando o proces-
so de entrar e começar os chats 
de vídeo e áudio pelo PC
Além disso, a plataforma tam-
bém liberou novos filtros para 
as ligações de vídeo e aprim-
orou a qualidade das chamadas. 
De acordo com a Meta, “mais de 
dois bilhões de ligações são fei-
tas na plataforma todos os dias”, 
e a ideia é entregar melhorias no 
sistema de chamadas pelo app 
ou pelo computador antes das 
festas de fim de ano, tornando 
a conexão com amigos e famil-
iares ainda mais simples.
Lançados em outubro, os fil-

WhatsApp agora permite ligar apenas 
para alguns membros de um grupo

tros para chamadas de vídeo 
do WhatsApp permitem que 
usuários personalizem seu 
visual com efeitos como preto 
e branco e vintage. Agora, dez 
novos filtros lúdicos chegam ao 
app, permitindo aos usuários 
adicionar orelhas de cachorro, 
um microfone de karaokê e até 
ficar debaixo d’água. Quanto à 
qualidade de imagem, a Meta 
garante que as chamadas agora 
terão alta resolução e imagens 
mais nítidas, sem comprom-
eter a estabilidade da conexão, 
aproveitando melhor webcams 
Full HD, presentes em quase 
todos os notebooks modernos, 
e as câmeras de selfie cada vez 
mais poderosas dos smart-
phones.
 As novidades estão disponíveis 
a partir desta quinta para todos 
os usuários de Android, iPhone 
(iOS) e da versão para desktop. 
Como a Meta afirmou que as 
melhorias visam melhorar a ex-
periência de comunicação por 
WhatsApp para as festas de fim 
de ano, espera-se que, até lá, a 
maioria da comunidade já terá 
recebido os novos recursos.

chamado do
seu passado é forte. Sim-
ba percebe que precisa 
enfrentar seus medos e 
honrar o legado de
seu pai. Com coragem, 
ele retorna à savana, luta 
contra Scar e traz de volta 
a esperança
para seu povo, assumin-
do seu lugar como o ver-
dadeiro rei.
Durante a apresentação, 
Maria Antônia deu vida a 
uma girafa e a um gnu. Já 
Maria Gabi
interpretou uma zebra, 
uma leoa e um guepar-
do. Cheio de lições sobre 
amor, coragem e
superação, essa é uma 
história que nos mostra 
como todos nós podemos 
encontrar nosso
lugar no mundo.
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coleta do lixo urbano e ru-
ral, ressaltando as medidas 
de reciclagem dos produ-
tos plásticos e o reapro-
veitamento das matérias 
orgânicas. Délcio acres-
centa que foram realizadas 
algumas visitas aos parla-
mentares federais visan-
do à busca de recursos ao 
Município de Tio Hugo.  

Vereador Alex 
Sandro Mendes 
(PP): explana 
a respeito do 
A n t e p r o j e t o 

de Lei nº 01/2024, o qual 
dispõe sobre a proibição 
do uso de fogos de artifí-
cios com ruídos sonoros 
no perímetro urbano e em 
datas comemorativas lo-
cais. Pois isso visa garantir 
o sossego, a paz, e a saúde 
dos animais que são mais 
afetados com o barulho. 
.   
A próxima Sessão Ordiná-
ria acontecerá na data de 
18/12/2024, às 19h, no Ple-
nário da Câmara Municipal 
de Vereadores do Municí-

pio de Tio Hugo/RS.

tro Urbano do Município 
de Tio Hugo e dá outras 
providências”. Aprova-
do por unanimidade. 
Projeto de Lei nº 023 de 
13 de novembro de 2024: 
Estima a Receita e Fi-
xa a Despesa do Muni-
cípio para o exercício 
financeiro de 2025. Apro-
vado por unanimidade. 
Anteprojeto de Lei nº 
01/2024 de 09 de dezembro 
de 2024 (Autoria: Verea-
dor Alex Sandro Mendes): 

Dispõe sobre 
a proibição 
do uso de fo-
gos de artifi-
cio com ruí-

dos sonoros no perímetro 
urbano e em datas come-
morativas locais. Apro-
vado por unanimidade. 
 
Comunicações Par-
l a m e n t a r e s :  
Vereador Délcio Wiedthau-

per (PDT): 
comenta a 
respeito da 
viagem rea-
lizada a Bra-
sília, na qual 

também participaram os 
Vereadores: Valdeci Kuhn 
e Lúcio Nelson Bruinsma. 
Além das palestras cons-
tantes no evento organi-
zado pela UVB durante os 
dias 26 a 29 de novembro 
do corrente ano, também 
foi debatido a respeito da 

Resumo dos trabalhos 
da Sessão Ordinária reali-
zada em 09 de dezembro 
de 2024, presidida pelo 

Vereador Es-
tevão Luís 
Pissolatto, o 
qual é filia-
do ao Partido 

Político PDT.  
Pedido Verbal:  

Vereador Nel-
son Rogério 
Dapper (PDT): 
solicita à Mesa 
Diretora desta 
Casa de Leis 

para que elabore um rela-
tório da atual legislatura 
(2021 a 2024) constando a 
quantidade de projetos do 
Executivo e Legislativo que 
foram apreciados, assim 
como das demais indica-
ções, anteprojetos, pedidos 
de providências e requeri-
mentos, porquanto essas 
informações darão mais 
transparência aos trabalhos 
realizados pelo legislativo 
municipal e o eleitor pode-
rá avaliar o desempenho do 
seu representante político. 
Ordem do Dia: 
Projeto de Lei nº 010 de 
11 novembro de 2024 (Au-
toria: Vereadora Valduze 

Back Voll-
mer): Dis-
põe sobre a 
denomina-
ção de Rua 
do Períme-

Câmara de Vereadores de Tio Hugo

Estevão Luís Pissolatto 
    Presidente Legislativo 
Valduze Back Vollmer  

Primeiro-Secretário

ERNESTINAERNESTINA

   Na manhã de ontem, quinta-
feira, 11/12, o prefeito Renato 
Becker, recebeu em seu gabinete 
o chefe do Escritório Municipal 
da EMATER/ASCAR de Ernes-
tina, engenheiro agrônomo, Ales-
sandro Davesac e o secretário 
Municipal de Agricultura e mé-
dico veterinário, Bruno Darigo 
Altmann. Na oportunidade, o 
engenheiro agrônomo Alessan-
dro Davesac, entregou ao chefe 
do executivo o relatório dos tra-
balhos realizados no exercício de 
2024, bem como, o Plano Opera-
tivo de Assistência Técnica e Ex-
tensão Rural e Social – ATERS, 
para o ano de 2025.
A Emater atendeu cerca de 220 
famílias ao longo de 2024 totali-
zando 502 ações de Extensão ru-
ral distribuídos em 25 atividades 
planejadas, citando algumas:  
BOVINOCULTURA DE COR-
TE, BOVINOCULTURA DE 
LEITE, CRÉDITO RURAl, SOJA, 
MILHO, TRIGO, CONFECÇÃO 
DE CURVAS DE NIVEL, SO-
LOS, RESERVAÇÃO DE ÁGUA 
E IRRIGAÇÃO, MERENDA 
ESCOLAR, GESTÃO AMBIEN-
TAL. 
O Credito Rural através de proje-
tos de investimento e Custeio, in-
jetaram na economia local cerca 
de R$ 1.035.062,33. Os progra-
mas Estaduais desenvolvidos pela 
Extensão Rural, alocaram inves-
timentos substancias, retornando 
em açudes, cisternas, geração de 
renda.
Foram realizados alguns eventos 
em parceria com a Administração 
Municipal e suas secretarias tais 
como: Capacitação de Merendei-
ras, Feira de Saúde, Curso de 

EMATER/ASCAR entrega 
relatório de atividades 2024, ao 
Executivo Municipal

Aplicadores, Palestras sobre meio 
ambiente, dentre outras. 
Atividades de destaque podemos 
citar a CONFECÇÃO DE TER-
RAÇOS, nessa atividade fizemos 
cerca de 250 ha de marcação de 
curva de nível e confecção das 
mesmas, com parceria da Sec-
retaria de Agricultura. Algumas 
POLÍTICAS PÚBLICAS MOBI-
LIZADAS NA EXECUÇÃO DA 
Extensão Rural podemos citar
Avançar Irrigação: Selecionar 
produtores rurais interessados 
em receber subvenção econômi-
ca, com auxílios financeiros 
concedidos pela Administração 
Pública Estadual para projetos 
que contemplem a instalação 
ou ampliação de sistemas de ir-
rigação dentro das modalidades 
de aspersão, localizada ou por 
sulcos, bem como a construção, 
ampliação ou adequação de res-
ervatórios de água, desde que 
destinados à irrigação. 
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NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

3ª FEINIV: Nicolau Vergueiro se prepara para cel-
ebrar a Feira do Comércio, Saúde e Agricultura 
Familiar 
 A cidade de Nicolau Verguei-
ro se prepara para receber, en-
tre os dias 20 e 22 de dezem-
bro de 2024, a 3ª edição da 
FEINIV – Feira do Comércio, 
Saúde e Agricultura Familiar. 
O evento, que já se consolidou 
no calendário local, promete 
reunir moradores e visitantes 
em uma programação repleta 
de atrações culturais, shows 
musicais e atividades para 
toda a família.  
 A abertura oficial da feira 
ocorrerá na noite do dia 20 de 
dezembro às 20h, com uma 
solenidade especial. A ani-
mação da noite ficará por con-
ta da Banda Real Som, às 21h, 
e de Rogério Magrão e Banda, 
que subirão ao palco às 23h.  

No dia 21 de dezembro, os 
estandes estarão abertos a par-
tir das 9h da manhã, propor-
cionando aos visitantes uma 
ampla oportunidade para 
conhecer e adquirir produ-
tos do comércio local e da 
agricultura familiar. O encer-
ramento das atividades nos 
estandes está previsto para as 
19h, mas a noite reserva mais 
entretenimento, com shows 
da Banda Atração, às 21h**, e 
da Banda Demadri, às 23h.  
 A programação do domingo, 
22 de dezembro, começa cedo, 
com a abertura dos estandes às 
9h. O destaque da noite será a 
tão esperada chegada do Papai 
Noel, às 20h, com distribuição 
de doces para as crianças. A 
festa se encerra com a apre-
sentação de Itamone Show, às 
21h, garantindo um encerra-
mento animado para o evento.  
Organizada pela Prefeitura 
Municipal de Nicolau Vergue-

iro, em parceria com a Asso-
ciação Comercial, Industrial, 
Serviços e Agropecuária de 
Nicolau Vergueiro, a FEINIV 
é uma vitrine para o comércio 
local e uma oportunidade de 
destacar as potencialidades da 
região, especialmente no setor 
da agricultura familiar.  

Com o apoio de patrocina-
dores como Banrisul e Sicredi, 

o evento reflete o compromis-
so em promover o desenvolvi-
mento econômico, cultural e 
social do município.  
A 3ª FEINIV é um convite 
para celebrar as conquistas da 
comunidade de Nicolau Ver-
gueiro e aproveitar momentos 
de lazer e diversão em família. 
Marque na agenda, participe 
e viva a energia dessa grande 
feira!  

MORMAÇOMORMAÇO

Formatura da Pré-Escola: Uma Noite 
de Emoções e Conquistas na EMEF 
Achiles Porto Alegre Filho
 A conclusão da Pré-Escola 
é um marco na trajetória de 
aprendizagem das crianças, 
simbolizando o início de 
um novo ciclo repleto de 
desafios e descobertas. E foi 
com muita emoção e alegria 
que a EMEF Achiles Porto 
Alegre Filho realizou a ce-
rimônia de formatura de 
seus pequenos estudantes 
da Educação Infantil.  
  A solenidade, cuidadosa-
mente organizada pela 
equipe da escola, foi um 
momento inesquecível 
para as crianças, seus pais 
e familiares. A celebração 
marcou não apenas a con-
quista dos formandos, mas 
também reforçou o com-
promisso da comunidade 
escolar com a educação de 
qualidade e a formação de 
futuros cidadãos.  
  Os pequenos formandos, 
com seus sorrisos e ol-
hares brilhantes, foram o 
destaque da noite, emocio-
nando a todos com apresen-
tações especiais e palavras 
de gratidão. Os pais, orgul-
hosos, celebraram ao lado 
de seus filhos, reafirmando 
sua confiança na educação 
oferecida pela EMEF Achil-

es Porto Alegre Filho e no 
esforço contínuo dos profis-
sionais da escola.  
 “Parabenizamos os for-
mandos por essa conquista 
tão importante em suas vi-
das e agradecemos aos pais 
pela confiança em nosso 
trabalho. Essa celebração só 
foi possível graças ao em-
penho de toda a equipe da 
escola, que se dedicou para 
tornar essa noite memo-
rável,” destacou a direção da 
instituição.  
 Agradecimentos especiais 
também foram feitos aos fa-
miliares que, com seu apoio, 
acreditam na educação 
mormacense como um pilar 
para o desenvolvimento das 
crianças e da comunidade.  
 A noite de formatura 
foi mais do que uma cel-
ebração; foi um momento 
de esperança e orgulho, re-
fletindo o valor da educação 
e do trabalho em conjunto. 
A EMEF Achiles Porto 
Alegre Filho reafirma seu 
compromisso em continuar 
formando alunos com amor, 
dedicação e excelência.  
 Parabéns a todos os en-
volvidos por essa belíssima 
celebração! 
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LAGOA DOS TRÊS CANTOSLAGOA DOS TRÊS CANTOS

Município Amigo da Vacina: Nico-
lau Vergueiro é premiado pela alta 
cobertura vacinal contra o HPV
Com grande orgulho, Nico-
lau Vergueiro foi certifi-
cado com o Selo Município 
Amigo da Vacina, uma ini-
ciativa promovida pela Sec-
retaria da Saúde (SES) em 
parceria com o Ministério 
Público Estadual (MPRS). 
O reconhecimento foi con-
cedido aos municípios que 
alcançaram as metas de 
cobertura vacinal estabel-
ecidas para três imunizantes 
do calendário básico: Pen-
tavalente, Tríplice Viral e 
HPV, conforme os números 
de 2023.
O município de Nicolau 
Vergueiro destacou-se ao 
conquistar o Selo Bronze, 
em reconhecimento à alta 
cobertura vacinal na cat-
egoria Teens, que contem-
pla adolescentes de 9 a 14 
anos, para a vacina HPV.  A 
meta para a vacinação con-
tra o HPV era de no mínimo 
80%, e Nicolau Vergueiro 
superou a meta, registran-

do o índice de 112,90% de 
cobertura vacinal.
A cerimônia de entrega 
da certificação ocorreu na 
última quinta-feira, 5 de 
dezembro,  no auditório do 
Ministério Público Estadu-
al, em Porto Alegre, e con-
tou com a presença de au-
toridades estaduais, como o 
Governador Eduardo Leite 
e a Secretária Estadual de 
Saúde, Arita Bergmann. 
Representando Nicolau 
Vergueiro, participaram o 
prefeito Geraldo A. Muniz 
e o secretário de Saúde, Ed-
uardo G. Scolari.
Para o secretário de Saúde, 
Eduardo Scolari, “este 
reconhecimento é resulta-
do de um esforço coletivo, 
marcado pela dedicação e 
pelo trabalho incansável 
de nossa equipe. Agradeço 
imensamente a cada profis-
sional que contribuiu para 
essa conquista.”

No próximo domingo, 
dia 15 de dezembro a 
OSPA realiza o seu últi-
mo grande Concerto da 
temporada. Um grande 
público é aguardado no 
pavilhão do Parque de 
eventos em Lagoa dos 
Três Cantos.  O concerto 
integra a programação 
oficial do Bicentenário 
da Imigração Alemã no 
Rio Grande do Sul e terá 
a participação do cantor 
lírico Giovanni Marquez-
eli. 
A OSPA interpretará 
obras de Beethoven, Puc-
cini e outros grandes 
compositores da música 
universal. A entrada é 
franca. 
Conforme a Secretária de 
Educação Ires Margarida 
Fath o Concerto atrairá 

pessoas das mais difer-
entes regiões do estado, 
ela convida “traga a sua 
cadeira e aprecie um dos 

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

Último Concerto da OSPA na temporada 
2024 será em Lagoa dos Três Cantos 

mais belos espetáculos do 
RS”.
Na foto o cantor lírico 
Giovanni Marquezeli

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

CONVITE AUDIÊNCIA PÚBLICA
DISCUSSÃO DO PROJETO DE LEI Nº 036/2024

A Comissão de Orçamento, Finanças, Economia e Infraestrutura (COFE) da 
Câmara Municipal de Vereadores de Victor Graeff/RS, tem a honra de CONVIDAR 
a população deste município para participar da AUDIÊNCIA PÚBLICA que será 
realizada no dia 11 de novembro de 2024 (segunda-feira), às 17h00min, na Sede do 
Poder Legislativo, a fim de analisar, discutir e debater o PROJETO DE LEI Nº 36/2024 
de autoria do PODER EXECUTIVO que “Dispõe sobre as diretrizes orçamentárias 
para o exercício financeiro de 2025 - Lei de Diretrizes Orçamentárias e dá outras 
providências”.

CÂMARA DE VEREADORES DE VICTOR GRAEFF, em 04 de novembro de 2024.

GILBERTO JOSÉ MUSSCOPP

Presidente - COFE
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Espaço Cultural 

DE ONDE SURGIU O NOME 
GRÉCIA?

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

O termo “Grécia” tem uma origem complexa e 
histórica, remontando aos tempos antigos. 
No entanto, a palavra “Grécia” como a con-
hecemos hoje deriva do latim “Graecia”, que 
por sua vez foi adaptado do grego clássico 
“Γραικός” (Graikos), que se refere aos habit-
antes da região central da Grécia, conhecida 
como Grécia Central. 
Os habitantes antigos, ou helenos, como eram 
conhecidos, não se referiam a si mesmos como 
“gregos” inicialmente. 
O termo “heleno” tem sua origem na mitologia 
grega, onde Heleno era o filho do rei Deucalião 
e da rainha Pirra, sobreviventes do dilúvio. 
No entanto, historicamente, os gregos se au-
todenominavam de acordo com sua cidade-
estado de origem, como atenienses, espartanos, 
coríntios, entre outros.
“Grécia” começou a ser amplamente utilizado 
pelos romanos para se referir à região habitada 
pelos helenos, especialmente após a conquista 
romana da região em meados do século II a.C. 
O uso do termo pelos romanos se deve em 
parte à influência cultural e intelectual que a 
Grécia exerceu sobre o Império Romano, es-
pecialmente nas áreas de filosofia, literatura, 
política e arte.
Os antigos helenos se estabeleceram na penín-
sula balcânica e nas ilhas adjacentes por volta 
do segundo milênio a.C., formando uma série 
de civilizações distintas, como a civilização 
minoica em Creta e a civilização micênica no 
continente. Essas civilizações formaram a base 
da cultura grega clássica que floresceu durante 
os períodos arcaico e clássico.
Durante os tempos antigos, várias civilizações 
e povos interagiram com os helenos e usaram 
termos diferentes para se referir a eles. 
Por exemplo, os egípcios os chamavam 
de “Yavanu” e os persas os chamavam de 
“Yauna”,esses termos provavelmente se origi-
naram do termo grego “Ion”, uma das tribos 
gregas antigas.
De maneira geral a palavra “Grécia” evoluiu 
ao longo do tempo, principalmente através do 
contato com culturas estrangeiras, como os ro-
manos, e acabou sendo adotada como o nome 
convencional para a terra habitada pelos hele-
nos, enquanto estes se autodenominavam de 
acordo com suas cidades-estado individuais.

ERNESTINAERNESTINA

Escolas Municipais de Ernestina têm novas 
diretoras
Eleição contou com a par-
ticipação da comunidade 
escolar! 
Nesta sexta-feira, (06/12), as 
escolas da Rede Municipal 
de Ensino de Ernestina es-
colheram as novas diretoras, 
através de Eleição Direta. A 
eleição ocorreu nos turnos 
da manhã e tarde em todas 
as escolas municipais de Er-
nestina, onde a comunidade 
escolar escolheu suas novas 
diretoras. O resultado saiu 
no final da tarde, sendo que 
as diretoras eleitas, foram as 
seguintes: 
Escola Educarte – Makeli 
Rosseto da Silva, eleita com 
209 votos sim, 61,43%; 
Tânia Quetherman 108 vo-
tos sim, 21,12%, não com-
pareceram 17,45%. 
Escola Osvaldo Cruz – 
Denize Giovanella, eleita 
com 69 votos sim, com 
100%; 
Escola João Alfredo Sachser 
– Marlise Soares Rodrigues, 
eleita com 66 votos sim, 
com 89,2%;
EMEI Dr. Orlando Rojas – 
Aline Mello, eleita com 135 
votos sim, com 98,64%.  
A secretária de Educação, 
Sueli Penz, destacou que: 
“Foi um processo eleitoral 
tranquilo, onde a comu-
nidade escolar, através de 

Eleição Direta pode escol-
her as novas diretoras e seus 
projetos e ações que serão 
colocados em prática para o 
próximo ano, parabéns para 
todas as diretoras eleitas e, 
sobretudo contem sempre 
com o apoio da nossa Sec-
retaria de Educação, bem 
como, da Administração 
Municipal. Também quero 
agradecer a todos os inte-
grantes da Comissão Elei-
toral que conduziu todo o 
processo eleitoral com lisura 

e transparência, bem como, 
o CPM das escolas, profes-
sores, funcionários, alunos 
e pais que participaram e 
acompanharam o processo 
eleitoral das nossas escolas 
municipais, o nosso muito 
obrigado e gratidão.” frisou.
Maiores informações sobre 
os resultados das eleições e 
dúvidas, entrar em contato 
diretamente com a Secre-
tária Municipal de Edu-
cação de Ernestina.

Na tarde de ontem, quarta-
feira (11), o prefeito Lair-
ton Koeche, acompanhado 
pelo secretário Fábio Dir-
ings, realizou a vistoria de 
conclusão das obras de revi-
talização interna do ginásio 
municipal. A obra externa 
segue em andamento, com 
previsão de conclusão até 
março de 2025. Ao todo, 
mais de 400 mil reais de re-
cursos próprios serão inves-
tidos na obra.
 O espaço, que recebeu mel-
horias significativas para 
melhor atender à comuni-

dade, será oficialmente rea-
berto ao público no dia 20 
de dezembro, em um mo-
mento especial para a co-
munidade. Além de poder 
conferir as melhorias do 
ginásio, o público será brin-
dado com o tradicional ES-
PETÁCULO DE NATAL. 

Embora os detalhes ainda 
sejam uma surpresa, a ad-
ministração municipal ga-
rante uma celebração mági-
ca, que combinará o espírito 
natalino com a alegria de 
devolver à população um 
espaço completamente ren-
ovado.

Prefeito Lairton Koeche, acompanhado pelo sec. Fábio 
Dirings, realiza vistoria de conclusão das obras de revi-
talização do ginásio municipal
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária 09.12.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .

Presidente: Cristian 
Baumgratz 

Demais vereadores: 
Américo Luiz Formi-
ghieri, Antonio Carlos 
Ferreira, Ari Antonio 
Mello, Juliano Arend, 
Leonir de Souza Vargas, 
Raquel Goedel, Tiago 
José Dummel e Victor 
Penz. 

Grande Expediente:
 Sem orador.
  
Comunicações:
 Sem orador.

Ordem do dia: 
 Discussão e vo-

tação do Projeto de Lei 
nº 47/2024, de auto-
ria do Poder Executivo 
Municipal que “ORÇA 
A RECEITA E FIXA A 
DESPESA DO MUNI-
CÍPIO PARA O EXER-
CÍCIO DE 2025. ” As 
comissões apresentaram 
parecer favorável com 
emenda. Em discussão 
a emenda: Sem orador. 
Em votação a emenda: 
Aprovada por unanimi-
dade de votos. Em dis-
cussão o projeto emen-
dado: Sem orador. Em 
votação o Projeto emen-
dado: Aprovado por 
unanimidade de votos. 

 Discussão e vota-
ção do Projeto de Lei nº 
49/2024, de autoria do 
Poder Executivo Muni-
cipal que “Dispõe so-
bre o parcelamento da 
dívida ativa municipal, 

tributária e não tribu-
tária. ” As comissões 
apresentaram parecer 
favorável. Em discus-
são: Sem orador. Em 
votação: Aprovado por 
unanimidade de votos.

 
Explicações Pes-

soais: 
 O Vereador Leo-

nir de Souza Vargas, 
da bancada do PDT, 
esclareceu que houve 
posicionamento, rece-
bido do Ministério do 
Turismo, acerca da rei-
vindicação de recursos 
para a conclusão da pa-
vimentação entre a RSC 
153 e a ponte da divisa 
com Nicolau Vergueiro. 
Agradeceu a adminis-
tração municipal pela 
limpeza no entorno da 
Rua Albino Wollmann. 
Afirmou que foi procu-
rar a legislação muni-
cipal que disciplina as 
dimensões mínimas das 
estradas vicinais e se 
surpreendeu com a não 
existência. Pediu que 
os Vereadores ajudem 
a lembrar para que, no 
próximo exercício, se-
ja elaborada legislação 
para regulamentar a 
questão. Parabenizou a 
empresa Siga Gráfica, 
que completa um ano 
de atividade em Ernes-
tina. 

 O Vereador Ari 
Antonio Mello, da ban-
cada do PDT, manifes-
tou-se sobre a questão 
da devolução de re-

cursos da Câmara de 
Vereadores informan-
do que esteve reunido 
com o futuro Prefeito, 
o qual informou que já 
há projeto encaminhado 
para obtenção de recur-
sos para ampliação da 
escola Educarte, com a 
construção de algumas 
salas de aula. Sugeriu 
que houvesse a destina-
ção desse recurso para 
ampliação da EMEI. 

 O Vereador Tiago 
José Dummel, da ban-
cada do PDT, afirmou 
que participou de um 
almoço de confraterni-
zação entre os ex atletas 
e comissão técnica do 
Ernestina Futebol Clu-
be, no campo do Major 
Ribeiro. Refletiu sobre 
o quanto o esporte con-
tribuiu para a formação 
dos atletas egressos da-
li. Lembrou do goleiro 
Raul, natural de Lagoa 
dos Três Cantos, hoje 
jogador do Botafogo, 
campeão da Libertado-
res e que disputará o 
mundial de clubes nos 
próximos dias. Sobre a 
elaboração de legisla-
ção para regulamentar a 
questão das dimensões 
mínimas das estradas, 
opinou que é de gran-
de valia. Parabenizou 
a empresa Siga Gráfica 
pelo aniversário. Soli-
citou verbalmente que 
fosse feita roçada no 
potreiro do Sr. José Se-
bastião de Carvalho e 
preparação e solo para 

plantio.    
 O Vereador Ju-

liano Arend, da bancada 
do PSDB, explanou so-
bre a autoria de projetos 
de lei. Afirmou acredi-
tar que, em havendo a 
apresentação do projeto 
de lei para regulamen-
tar a questão das di-
mensões mínimas das 
estradas municipais, o 
mesmo será aprovado 
de forma unânime. Dis-
se que recebeu a infor-
mação do Prefeito Mu-
nicipal de que findará o 
mandato com 70% da 
iluminação pública em 
LED. Informou que es-
tão sendo pavimentadas 
algumas ruas, citando a 
Rua Ari Aladi Pedrot-
ti. Ainda, que houve a 
renovação de contrato 
com a Assessoria “do 
Marcelo”. Parabenizou 
as diretoras eleitas nas 
escolas municipais. 

 O Vereador 
Américo Luiz Formi-
ghieri, da bancada do 
PSDB, sobre a questão 
da ampliação das esco-
las municipais, afirmou 
que, ao contrário do 
que ocorre com as ou-
tras escolas, na escola 
Sachser sobram salas 
de aula. Sugeriu que 
houvesse alguma ação 
do poder público para 
que os alunos que resi-
dem nas proximidades 
sejam matriculados lá, 
pois, tem conhecimen-
to, de que há estudan-
tes que residem próxi-

mo da escola, porém, 
estudam na sede mu-
nicipal. Solicitou ver-
balmente que fossem 
feitos serviços na pro-
priedade do Srº. Dirceu 
Drabach, no reassenta-
mento. 

 O Presidente, 
Vereador Cristian Bau-
mgratz, da bancada do 
PP, concordou com a 
necessidade de ela-
boração de legislação 
para padronizar as di-
mensões das estradas 
municipais. Refletiu 
que o Município tem 
máquinas para realizar 
os serviços. Explanou 
sobre as dimensões 
das estradas em alguns 
municípios da região. 
Parabenizou o próxi-
mo Prefeito por já estar 
articulando para alcan-
çar o investimento na 
escola Educarte. Afir-
mou que devolverá os 
recursos da sobra da 
Câmara e que o Poder 
Executivo tem autono-
mia para investir onde 
houver mais necessida-
de. Parabenizou o mu-
nícipe Pablo Froza pela 
conquista no reality de 
laço em Rolante/RS, 
que reuniu os melhores 
laçadores do país.  

Próxima Sessão 
Plenária Ordinária, 
dia 17 de dezembro de 
2024, às 18 horas.
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Respingos 
da Barragem

Carlos Omar Villela GomesCarlos Omar Villela Gomes
Fone: 54 99986- 2283Fone: 54 99986- 2283

EM QUERER REMOÇAR
(Música Vencedora da Linha 

Contemporânea
da 21ª Seara da Canção Gaúcha,

de Carazinho)
Rosto que é meu, me diz de Deus, sim...

Versos que guardei e engavetei, quis.
Traços que risquei pela paixão gris

Meu olhar ganha luz no escuro tão fundo
de mim.

Corpo envelheceu, mas quem sou eu não.
Velho é o pensar de quem viveu vão;

Ouço uma canção que vem trazer paz
Pois o velho persiste em querer remoçar.

O velho disse ao moço: -Vai buscar o
teu lugar.

O moço disse ao velho: -Vou ficar!
E eu, sendo os dois nesta vida,

Sou um velho moço, que ainda quer
lutar!

O velho disse ao moço:- Luta sim!
Por nós, por todo mundo que se vai.

E eu, sendo os dois nesta vida,
Fui viver... Disse aos dois: -Vamos lá!

O que se perdeu envelheceu sim,
Mas o que ficou me remoçou mais;
Poeira e solidão no coração não...

Este velho tão moço insiste na vida, que
vem me chamar.

Corpo envelheceu, mas quem sou eu não.
Velho é o pensar de quem viveu vão;

Ouço uma canção que vem trazer paz
Pois o velho persiste em querer remoçar.

Letra: Carlos Omar Villela Gomes
Melodia: Charlise Bandeira
Intérprete: Flávio Hanssen
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NOTÍCIAS
SESSÃO ORDINÁRIA Nº 

021/2024
No dia 09 de dezembro de 

2024 (segunda-feira) a Câma-
ra Municipal de Vereadores de 
Victor Graeff realizou a Sessão 
Ordinária nº 21/2024, na Sede 
do Poder Legislativo, sob o co-
mando do Presidente ADRIA-
NO RODRIGO MATTGE, na 
oportunidade foi realizada a lei-
tura e foi distribuído nas Comis-
sões Permanentes (COFE e CCJ) 
o PROJETO DE LEI COMPLE-
MENTAR Nº 1/2024 de auto-
ria do PODER EXECUTIVO 
que “Altera dispositivos da Lei 
Complementar nº 1.755, de 2017, 
e dá outras providências.”;

Na oportunidade, também 
foi realizada leitura, discussão 
e votação do PROJETO DE LEI 
Nº 39/2024 de autoria do PO-
DER EXECUTIVO que “Autori-
za o Poder Executivo Municipal 
a outorgar escritura pública” o 
qual foi APROVADO por una-
nimidade (Parlamentares favo-
ráveis: Luciano Drehmer, Ivanir 
Urbano Born, Marcio Pinto Da 
Silva, Ademar Jacó Hahn, Au-
gusto Juliano Liska, Jonas San-
derson Balbinoti, Nilvo Royer, 
Gilberto José Musscopp).

O PROJETO DE LEI Nº 
38/2024 de autoria do PODER 
EXECUTIVO que “Dispõe so-
bre o orçamento anual para o 
exercício financeiro de 2025 
– Lei Orçamentária Anual e dá 
outras providências.”, perma-
nece tramitando nas Comissões 
Permanentes (COFE e CCJ).

INDICAÇÕES apresenta-
das:

-INDICAÇÃO Nº 23/2024 
de autoria do VEREADOR LU-
CIANO DREHMER (PP) que 
“Solicita à Mesa Diretora, de-
pois de discutido pelo Plenário 
e se aprovado for, que seja en-
caminhado ao Poder Executivo 
Municipal um ofício reforçando 
a sugestão apresentada através 
da INDICAÇÃO Nº 07/2022, 
que propôs o estudo da viabili-
dade de instalação de sistema de 
energia solar nos prédios públi-
cos municipais”. APROVADO 
por unanimidade (Parlamenta-
res favoráveis: Augusto Julia-
no Liska, Nilvo Royer, Luciano 
Drehmer, Ademar Jacó Hahn, 
Jonas Sanderson Balbinoti, Mar-
cio Pinto Da Silva, Gilberto José 
Musscopp, Ivanir Urbano Born);

-INDICAÇÃO Nº 24/2024 
de autoria do VEREADOR LU-
CIANO DREHMER (PP) que 
“Solicita à Mesa Diretora, depois 
de discutido pelo Plenário e, se 
aprovado for, que seja encami-
nhado ofício ao Poder Executivo 
Municipal sugerindo a análise 
da possibilidade de intermediar 
a compra de trailers padrão, 

Câmara de Vereadores de Victor Graeff
subsidiando a taxa de juros com 
instituições financeiras, a fim de 
padronizar o comércio ambulan-
te de alimentação expressa em 
logradouros e vias públicas no 
município de Victor Graeff/RS”. 
APROVADO pela maioria (Par-
lamentares favoráveis: Luciano 
Drehmer, Marcio Pinto Da Silva, 
Augusto Juliano Liska, Nilvo Ro-
yer, Jonas Sanderson Balbinoti, 
Ademar Jacó Hahn, Gilberto José 
Musscopp. Parlamentar contrá-
rio: Ivanir Urbano Born).

PEDIDOS VERBAIS solici-
tados:

Pedido Verbal do VEREA-
DOR GILBERTO JOSÉ MUSS-
COPP (PDT): 

-Tendo em vista que a oficina 
de propriedade do Sr. João Carlos 
Petri (Pedruca) está agora locali-
zada no interior, e considerando 
a alta velocidade dos veículos 
que circulam no local, o verea-
dor solicitou ao Poder Executivo, 
por meio da Secretaria de Obras, 
que avalie o local e providencie a 
instalação de placas de sinaliza-
ção para a redução de velocidade. 
Justificou que essa medida é ne-
cessária devido à constante entra-
da e saída de veículos, além de ser 
importante para reduzir a poeira 
na região.

Pedidos Verbais do VE-
READOR IVANIR URBANO 
BORN (PDT): 

-Solicitou o encaminhamen-
to de um ofício à Presidência da 
EMATER/RS, reiterando o pe-
dido de informações sobre a de-
signação de um técnico agrícola 
ou engenheiro agrônomo para o 
Escritório Municipal da EMA-
TER de Victor Graeff. O objetivo 
é saber quando os agricultores do 
município poderão contar, de for-
ma diária, com um profissional 
alocado no escritório local para 
prestar atendimento, visto que es-
se serviço não está sendo ofereci-
do há bastante tempo;

-Reforçou o pedido realiza-
do na Sessão Ordinária do dia 28 
de outubro, para que o Executivo 
Municipal realize um trabalho de 
prevenção contra a proliferação 
de baratas, tendo em vista que 
o verão está apenas começan-
do e a quantidade desses insetos 
no município está aumentando 
novamente. O Vereador justifi-
cou que não observou nenhum 
movimento da Saúde Municipal 
Pública no sentido de tentar, pelo 
menos, controlar essa praga que 
está invadindo as residências e o 
comércio do município. Destacou 
que, somente nesta semana, três 
pessoas de locais diferentes da 
cidade solicitaram que ele fizesse 
novamente esse pedido;

-Solicitou o encaminha-
mento de ofício à Secretaria Mu-
nicipal de Saúde e Assistência 
Social, a fim de solicitar cópia 

do documento enviado pela Cai-
xa Econômica Federal, ou seja, 
da comunicação interna entre 
a Caixa Econômica Federal e o 
Município de Victor Graeff, na 
qual foi informada a relação dos 
46 inscritos no Programa Habita-
cional Alto da Colina que foram 
pré-selecionados e homologados 
pelo agente financeiro na questão 
da seleção do crédito.

Pedidos Verbais do VE-
READOR MARCIO PINTO DA 
SILVA (MDB): 

-Solicitou ao Executivo Mu-
nicipal, por meio da Secretaria de 
Obras, o empedramento da estra-
da que vai do acesso à proprieda-
de do Sr. Paulo Pinto da Silva até 
a propriedade do Sr. Lorivaldo 
Pinto da Silva, uma vez que es-
sa parte da estrada é mais plana e 
está começando a acumular mais 
barro;

-Solicitou ao Executivo Mu-
nicipal, por meio da Secretaria de 
Obras, que seja realizada a con-
tenção com pedras maiores na 
valeta próxima à propriedade do 
Sr. Antonio E. Rodrigues da Sil-
va, visto que é um buraco grande 
que está perigoso, principalmente 
para a passagem de maquinários 
agrícolas.

Pedidos Verbais do VE-
READOR ADRIANO RODRI-
GO MATTGE (PL): 

-Solicitou o envio de um ofí-
cio à Diretoria da Associação Es-
portiva Rio Grande (AERG) para-
benizando os jovens desportistas 
pelo excelente desempenho no 
campeonato. Destacou a equipe 
sub-7, que ficou vice-campeã da 
Série Prata; a sub-9, que conquis-
tou o vice-campeonato da Série 
Ouro; a sub-11, campeã da Série 
Ouro; e a sub-15, que foi vice-
-campeã da Série Bronze. Tam-
bém fez questão de parabenizar a 
equipe sub-13, que, apesar de ser 
eliminada na semifinal, teve uma 
participação brilhante no cam-
peonato;

-Solicitou o envio de um ofí-
cio à Diretora da Escola Munici-
pal de Ensino Fundamental Leo-
nel de Moura Brizola, Sra. Izabel 
S. B. Marquetti, parabenizando 
a todos que contribuíram para a 
realização da belíssima apresen-
tação natalina no Centro de Even-
tos, e, principalmente, a todos os 
participantes, pelos temas abor-
dados.

PRÓXIMA SESSÃO ORDI-
NÁRIA:

A próxima sessão ordinária 
será realizada no dia 23 de de-
zembro de 2024 (segunda-feira), 
às 18h30min, na Sede do Poder 
Legislativo, salvo em casos de 
convocação extraordinária.

Assista à sessão ordinária na 
íntegra em nossas redes sociais.
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LAGOA DOS TRÊS CANTOS LAGOA DOS TRÊS CANTOS 

Depois da Libertadores e o Brasileiro: goleiro três-can-
tense viaja em busca de mais um título com o Botafogo

O Botafogo, que há uma se-
mana conquistou a Liberta-
dores da América vencendo 
o Atlético-MG, voltou a 
erguer uma taça neste do-
mingo. Jogando em casa, 
no Estádio Nilton Santos, 
superou o São Paulo de 2x1 
e se tornou campeão bra-
sileiro 2024, com 79 pontos. 
 No elenco do time cari-
oca está o goleiro Raul Stef-
fens, de 27 anos, natural 
de Lagoa dos Três Cantos. 
Ele também estará na del-
egação que viaja ao Catar 
para a Copa Intercontinen-
tal. O Botafogo embarcou 
ainda domingo e a previsão 
é que a chegada ao destino 
ocorra no início da terça-
feira (10). O deslocamento 
ocorre em voo fretado.  A 
estreia será no dia seguinte, 
11 de dezembro, diante do 
Pachuca (México), a partir 
das 14h. 
Ainda no Estádio Nil-
ton Santos, no calor da 
comemoração, Raul nos 
enviou uma mensagem de 
agradecimento pela torcida 
da região; “Eu só tenho a 
agradecer a todos da nossa 
região pelo apoio, em espe-

cial Lagoa dos três cantos 
que teve muitas pessoas me 
apoiando e não posso deix-
ar de mencionar a minha 
família, o mais importante 
para mim. Agora é desfru-
tar desse momento e seguir 
buscando mais conquistas. 
Feliz e grato por tudo que 
vem acontecendo com a 
minha carreira. E que venha 
o Mundial”
Raul começou no futsal, na 
Escolinha Multiesportiva 
de Lagoa dos Três Cantos. 
Quando se transferiu para 

o campo fez boa parte das 
categorias do base no Ju-
ventude (Caxias do Sul), 
onde chegou ao profis-
sional. Teve passagens pelo 
Cascavel-PR, Aimoré/RS, 
Novo Hamburgo/RS, CSA/
Alagoas, Barra/SC até che-
gar ao São Luiz-Ijuí onde 
chamou atenção do clube 
carioca. Com o alvi-ru-
bro, o goleiro foi campeão 
da Copa RS em 2023 e da 
Recopa Gaúcha em 2024, 
em cima do Grêmio.
Texto de Mara Steffens e Paulo Santos

TIO  HUGOTIO  HUGO

EMEF Antonio Parreiras contará 
com novas salas de aula
No próximo ano letivo, a 
Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Antônio Par-
reiras, terá duas novas salas 
de aula. O novo espaço está 
na etapa de acabamento e 
conclusão,  em uma área 
que compreende o total de 
144,76 m² construídos.
O investimento previsto na 
ampliação de mais esta es-
cola municipal é de aproxi-
madamente R$ 362 mil 
reais; Sendo recursos próp-
rios do município. 
A construção de novas salas 
na EMEF Antonio Parreiras, 
que também abriga a escola 

estadual de ensino médio de 
Tio Hugo, trará uma melhor 
estrutura para atendimento 
aos estudantes, professores 
e profissionais da educação.
Conforme destaca o pre-
feito Gilso Paz, nos últimos 
anos, o Poder Executivo 
Municipal investiu também 
na ampliação da EMEI Ar-
lindo Kerber e da EMEF 
Laurentino Machado. Essas 
obras promovem a melhoria 
estrutural dos educandários 
tio-huguenses, e aprimoram 
a qualidade e capacidade do 
atendimento escolar no mu-
nicípio.


